

INCENDIO IMPORTANTE EN VALENCIA

En los trabajos de extinción perece carbonizado un bombero

En Mieres, un desprendimiento de tierras sepulta a dos obreros

DERIVACIONES DEL CONFLICTO DE VASCONIA

PAIS VALENCIANO

Importante incendio. En los trabajos de extinción perece carbonizado un bombero.

VALENCIA, 23

En la fábrica de abanicos instalada en la casa número ocho de la calle de Sevilla se produjo esta tarde un incendio que desde el primer momento adquirió proporciones aterradoras. Se supone que lo provocó un cortocircuito. Sufrieron las consecuencias del fuego un almacén de papeles colindante y un depósito de lubricantes también inmediato.

En la fábrica de abanicos había gran cantidad de celuloide, galatina y sedas. Todo ardió. En el lugar del suceso se congregó inmenso gentío, circunstancia que fué aprovechada por los descuidados habiéndose formulado numerosas denuncias de robos de carteras, bolsos y collares, practicándose con este motivo algunas detenciones.

Cuando el fuego fué sofocado a muy avanzada hora de la tarde desde las dos en que comenzó, los bomberos luego de dejar un retén para evitar la reproducción del siniestro notaron la falta de un compañero que fué hallado totalmente carbonizado. Se llamaba Ramón Duart Rovira.

Las pérdidas son considerables y todavía no han sido calculadas. La fábrica estaba asegurada.

Han cedido en la miseria las familias afectadas por la explosión en una tintorería. Solución del «caso» del concejal señor Ruiz. - Huevos inservibles.

VALENCIA, 23

A consecuencia del siniestro ocurrido en la tintorería de la calle Borrull, ha fallecido en el Hospital el obrero Vicente Yuste Ubeda y el dueño de la tintorería, Francisco López Mas.

A raíz de la explosión, origen de la catástrofe, hubo que desalojar rápidamente la casa de la calle del Socorro, número 3.

Esta finca estaba habitada por 42 familias formadas por 114 personas, mayores, y 35 niños, todos los cuales han quedado sin albergue y muchas de ellas sin las ropas más indispensables que quedaron entre los escombros.

Todos ellos se hallan en la situación más lamentable que puede imaginarse. Para que no tengan que recurrir a la caridad pública, las autoridades han resuelto que sean atendidos en los centros benéficos de la ciudad, mientras se resuelve esta situación.

—El llamado caso del concejal señor Ruiz, ha quedado resuelto, pues éste reintegrará a la Corporación Municipal, el dinero que percibió por comisiones o corrajes en la entrega de obligaciones municipales a diferentes contratistas de servicios públicos.

El interesado ha dado su conformidad en una reunión celebrada en el Ayuntamiento.

La fórmula se ha consignado en un documento. Se dijo que éste se facilitaría a la Prensa, pero parece ser que no se hará hasta que no tenga estado oficial.

Por consiguiente, el aspecto económico de esta cuestión quedará resuelto percibiendo la caja municipal las pesetas que de la misma salieron por diferentes causas.

También parece convenido que este señor pida una licencia por tiempo indefinido, para que no vuelva al Ayuntamiento.

—La Prensa local echó las campanas al vuelo porque del puerto habían sido retiradas 275 cajas de huevos que el destinatario dejó a cuenta del remitente. El importe ascendía a 30.000 pesetas.

Durante el tiempo que la mercancía estuvo en el muelle se puso en malas condiciones y al procederse ahora al reparto de los huevos entre los centros benéficos que esperaban este regalo con la natural alegría, resulta que no sirven para nada.

Fallecimiento de un lesionado. - Huelga de operarios de una fábrica del ramo de la madera. - Conflicto en los Astilleros de la Unión Naval de Levante.

VALENCIA, 23.

Ha fallecido en el hospital Vicente Yuste, a consecuencia de las heridas y graves quemaduras sufridas en la catástrofe de la calle de Borrull.

—Los obreros de la fábrica de chapas, de Salvador Sánchez, instalada en el camino de San Luis, se declararon en huelga de brazos caídos. Intervino la benemérita, que les invitó a abandonar la fábrica, cosa que hicieron sin resistencia. Un número de la benemérita se cayó del caballo, hiriéndose gravemente en el pecho.

—A consecuencia de cesar en los trabajos diferentes secciones de la Unión Naval de Levante, huelga 350 obreros.

Los sindicatos autónomos de oposición han tomado el acuerdo de requerir a los obreros remachadores para que retiren las bases presentadas y soliciten de la empresa la readmisión de todo el personal del Astillero. Si la empresa no accediese, entonces los obreros se dirigirán a la opinión, defendiéndose y aclarando su posición.

Enérgica protesta de la Federación Patronal Agraria.

VALENCIA, 23

La Federación Patronal Agraria ha publicado una nota relacionada con el decreto de la Generalidad prohibiendo la entrada de trigo. Dice que ante la nueva provocación se debe responder con un boicot a todos los productos catalanes.

ASTURIAS

Dos obreros sepultados por un desprendimiento de tierras.

OVIEDO, 23

Dicen de Mieres que en el grupo minero de San Pedro, en Minas de Turón, se produjo un desprendimiento de tierras que sepultó al obrero Ramón Peredra, quien resultó muerto, así como a otro obrero que fué extraído en gravísimo estado, falleciendo después.

El conflicto de los tranviarios y de los tableros.

OVIEDO, 23

El conflicto de obreros tranviarios sigue en el mismo estado. La Empresa de tranvías manifestó al gobernador que no puede admitir la fórmula con la reposición en el mismo puesto del cobrador que fué trasladado por necesidades de los servicios.

Los obreros reclaman los jornales perdidos.

VASCONIA Y NAVARRA

El gobernador afirma que la proyectada reunión de parlamentarios en Bilbao no se celebrará.

BILBAO, 23

El gobernador dijo que es público y está sobradamente anunciado, que el domingo proyectan reunirse aquí en una especie de convención o algo parecido parlamentarios y no parlamentarios vascos y catalanes.

El Gobierno ha declarado la reunión ilegal, acordando impedirlo, y yo cumpliré con mi deber. La reunión no se celebrará en Bilbao. Añadió que ha leído la información de «Le Journal», en la cual por boca de un alcalde de Guipúzcoa, se hacía la afirmación de que el obispo de Vitoria mostraba simpatía o apoyo hacia el movimiento de los Ayuntamientos vascos. Dijo que había hablado telefónicamente con el señor obispo de dicha diócesis, que ha manifestado es totalmente falso cuanto se ha dicho.

Se preguntó al gobernador si en el Ayuntamiento se ha reunido la Comisión de defensa del concierto económico, y dijo que no sabía nada.

Declaran ante el Juzgado dos tenientes de alcalde.

BILBAO, 23

Ante el Juzgado comparecieron esta mañana los concejales socialistas y tenientes de alcaldes suspendidos, señores Zarza y Urrejola.

Se desconocen sus manifestaciones. A las diligencias asistió el fiscal. Para mañana han sido citados a declarar los restantes tenientes de alcalde.

Una emisión de radio de cosas retrospectivas españolas. - La policía impide la reunión de los Comités ejecutivos de defensa del concierto económico.

SAN SEBASTIAN, 23

A propósito de una emisión radiofónica que anoche se recibió a las nueve y media, en la que se oyó la «Marcha Real», el «Himno de Riego» y vivas a la Monarquía y a la República, el gobernador ha manifestado que se trataba de una retransmisión de Londres, a base de cosas retrospectivas de España, entre ellas el cambio de régimen.

Respecto a las posibles reuniones de los comités ejecutivos de las Comisiones para la defensa del concierto económico, dijo el gobernador que nada sabía.

Por la tarde llegó el Comité ejecutivo de la

Comisión de Vizcaya, y el señor Herrero de Vitoria, al cual regresó después a su ciudad por ser imprescindible su presencia en la sesión de esta tarde.

Los guipuzcoanos y vizcainos pensaron reunirse en San Sebastián, pero la Policía tenía vigilados los lugares de posible reunión, como el Ayuntamiento, centros políticos, etc., en vista de lo cual marcharon a Vergara, donde se celebró la reunión del Comité ejecutivo, al cual ha anunciado una nota oficiosa sobre los acuerdos tomados.

El gobernador no sabe nada acerca de una supuesta reunión de elementos vascos en Zubieta.

SAN SEBASTIAN, 23

El gobernador ha manifestado que no tenía noticia alguna de que los representantes de los municipios vascos intentaran reunirse esta tarde en Zubieta, como se había dicho.

No obstante, la Policía ha estado toda la mañana en movimiento y parece que sus pesquisas han dado resultado negativo.

Felicitaciones al señor Bellido por haber resultado ileso del atentado.

SAN SEBASTIAN, 23

El presidente de la Diputación, señor Bellido, ha recibido numerosos telefonemas en los que se congratulan el que hubiera salido ileso del atentado de que fué objeto en su domicilio de Irún, ayer.

El señor Bellido ha confirmado que el petardo era de gran potencia, hasta el punto de que los cascotes llegaron hasta el dormitorio incrustándose en el techo.

Elección de la Comisión de defensa del Concierto económico.

VITORIA, 23.

Ha celebrado sesión el Ayuntamiento, asistiendo concejales de izquierda republicana, nacionalistas, socialistas, derecha independiente y un radical, procediéndose a la elección de la Comisión designada por los Ayuntamientos alaveses del partido judicial de Vitoria para la defensa del Concierto económico.

Resultaron elegidos Emilio Heredio, alcalde de Salvatierra, el alcalde de la capital, Teodoro González, y los concejales Primitivo Herrero y Javier Elorza.

Al empezarse la votación se ausentó del local un concejal radical. Los demás votaron.

La votación se verificó sin incidentes, y la autoridad se inhibió en absoluto, no enviando fuerzas.

Del hallazgo de restos humanos que se cree corresponden a guerreros de Carlomagno.

PAMPLONA, 22

Continúa ocupando la atención de doctores y académicos los restos humanos hallados en la cumbre de Ibaneta, pintoresco paraje del Pirineo, en que se ha erigido el monumento histórico legendario del personaje Roldán, héroe en la derrota que los antiguos vascos hicieron sufrir en los desfiladeros pirenaicos al ejército de Carlomagno.

Las excavaciones continúan practicándose en el lugar conocido por la capilla Rolando.

Han sido hallados hasta la fecha restos humanos de indiscutible antigüedad que corresponden a ocho personas de raza y extraordinaria contextura. Los trabajos de excavación se vienen realizando bajo la dirección de competentes miembros del Consejo de Cultura de la Colegiata de Roncesvalles.

Se cree que los restos encontrados corresponden a los paladines del ejército de Carlomagno.

Han sido dejados tal cual fueron hallados para que los vean los académicos nacionales y extranjeros que tienen anunciada su llegada.

ANDALUCIA

De la estancia del señor Gil Robles. - Una nota del Comité del partido Radical Demócrata.

SEVILLA, 23

El señor Gil Robles pasó la tarde de ayer en casa de su hermano político, el marqués de Campo Nuevo, donde almorzó acompañado de unos íntimos. A las seis de la tarde marchó en automóvil con los mismos amigos a visitar las ruinas de Itálica, regresando a la ciudad cerca de las ocho y dirigiéndose al Casino de la Exposición, donde los Comités local y provincial de Acción Popular, con los representantes en Cortes y concejales del partido, le obsequiaron con una comida íntima. El señor Gil Robles marchó nuevamente al domicilio de su cuñado, donde recogió a su señora, marchando luego a la estación, en la que había nutridísimas Comisiones de los organismos de derecha que le tributaron una cariñosa despedida.

—El Comité del partido republicano radical demócrata ha enviado a los periódicos una extensa nota de réplica a la facilitada por el gobernador sobre las causas que han motivado la destitución del Ayuntamiento de Morón de la Frontera.

Se dice en dicha nota que el partido venía pasando en silencio el desmoronamiento de los Ayuntamientos que hace el gobernador, con lo cual ha cortado todas las relaciones, viendo cómo la provincia era entregada a las fuerzas monárquicas, de las que no transigían ni con la monarquía constitucional; pero ante la última nota dada por el gobernador, se ven obligados a romper el silencio.

Rebate los cargos de orden económico que se formulan en la nota gubernativa, acusando al señor Asensi de parcialidad e injusticia y de favorecer la conducta de los enemigos del régimen.

La nota termina diciendo que esperan tranquilos a que venga la justicia y se rescate la República.

El alcalde se reintegra a su despacho. - Un telegrama del Jefe del Gobierno al alcalde accidental.

SEVILLA, 23

El alcalde propietario, señor Contreras, se reintegró esta mañana a la alcaldía.

Luego de verificarse las operaciones de arqueo más tarde facilitó una extensa nota en la que dice que aunque subsisten los motivos particulares que le obligaron a ausentarse temporalmente de la alcaldía, la inminencia de la ejecución del embargo dictado por el Banco de Crédito Local le lleva a ocupar nuevamente su puesto.

Alude a la nota que ha hecho saber a los señores Samper y Salazar la ineficacia del auxilio aprobado en el Consejo, no por el contenido sino por las especiales circunstancias del Ayuntamiento que no permiten el plazo de diez días de espera para el desarrollo de la fórmula.

La nota termina pidiendo a los concejales depongan todos el interés partidista para laborar en común esperando también se reintegre en la próxima sesión la minoría de Acción Popular.

—El alcalde accidental ha recibido un telegrama del jefe del Gobierno en el que dice al señor Rodríguez Alarcón que las últimas quejas no son justas. El Gobierno se preocupa hondamente del problema de Sevilla y desea prestarle la máxima asistencia como lo prueba el haber presentado el proyecto a las Cortes y luego el que la Diputación Permanente está buscando fórmulas y medios para salvar la situación hasta que se reúnan nuevamente las Cortes y que no son imputables al Gobierno las dificultades legales que les impide traducir las disposiciones efectivas y los buenos deseos.

Contra una diligencia de desahucio.

MALAGA, 22

El Juzgado se personó ayer en la casa número 52 de la calle de Rosario Pino para efectuar diligencias de desahucio contra un vecino.

Tan pronto como el Juzgado abandonó el lugar, una vez terminada la diligencia, un numeroso grupo de vecinos del deahuciado penetró en la habitación, causando grandes destrozos en las ventanas, puertas, cristales, pavimento y lucas. Se ha dado cuenta al Juzgado.

Un sargento mata a su esposa y hiere a su suegra.

MALAGA, 23

Esta tarde, en la casa número 2 de la calle de Casabermeja, se ha registrado un drama conyugal que ha causado penosa impresión.

Cuando terminaban de comer, surgió una disputa entre José Mohedano García, sargento del regimiento de Infantería núm. 17, y su esposa, Pilar Fernández Campó, maestra nacional. Parece que en la discusión terció la madre de Pilar, Josefa Campó, censurando ambas al esposo por su temperamento excesivamente alegre con las mujeres.

Exasperado el sargento, puso fin al altercado disparando íntegramente el cargador de su pistola contra su esposa y su madre política, dejándolas gravísimamente heridas.

Seguidamente el parricida se presentó en el cuartel, quedando preso e incomunicado. Su esposa falleció poco después y Josefa se teme que fallezca de un momento a otro.

Fuó testigo del triste suceso un hijo de ambos de año y medio de edad, que por verdadero milagro no resultó herido.

El padre de la muerta es funcionario de Hacienda, actualmente destinado en Granada.

El parricida, después de interrogado por el juez, pasó a la cárcel.

Riña sangrienta

MALAGA, 23

En el pueblo de Casares riñeron dos hermanos políticos por cuestiones de riego, acometiendo-se ambos con picos, piedras y azadas, resultando los dos gravemente heridos.

El «Poeta Arolas» con averías

CADIZ, 23

Llegó el vapor español «Poeta Arolas», con importantes averías en las máquinas, ocurridas durante la travesía de Ceuta a este puerto, lo que le imposibilitaba continuar su viaje a Canarias.

Se sabe que hoy salió de Barcelona la motonave «Ciudad de Cádiz», que transportará lo que almacena el buque averiado.

Próxima llegada de marinos mejicanos para asistir a la botadura de sus cañoneros.

CADIZ, 23

Para asistir a la botadura de los cañoneros que se construyen en esta base, con destino a Méjico, vendrá a Cádiz una comisión de dicho país integrada por el comodoro Sr. García Jurado, el capitán de navío don Roberto Gómez Mateo y los oficiales señores Vázquez del Mercado, Sandoval, Carrere y Marsall. Será madrina la señora de Sandoval.

MURCIA Y ALBACETE

Para recibir a un buque brasileño

CARTAGENA, 23

El destructor «Almirante Ferrándiz», ha recibido orden de zarpar para Barcelona, para encontrarse en aquellas aguas para recibir al buque escuela de guardias marinas brasileños «Almirante Salandra», que permanecerá en el mencionado puerto hasta el día 27.

†
Josepa Tolosa Comella

DE RIGAU

ha mort havent rebut els Sants Sagraments

(A. G. S.)

Els seus: espòs, fills, fills polítics, néts, la família tota i la raó social ANTONI P. RIGAU, vos fan saber pèrdua tan dolorosa, vos pregunen de tenir-la present en les vostres oracions i d'assistir, demà, dissabte, a les onze, a la casa mortuòria, Montsió, núm. 1, 2.º, per acompanyar el cadàver a l'església parroquial de Santa Anna, i d'allí al Cementiri Nou.

NO ES CONVIDA PARTICULARMENT